



学校だより



四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

子は親の鏡

— 子どもが育つ魔法の言葉 —

学校長 貴志 年秀

猛暑(もうしょ)・酷暑(こくしょ)・炎暑(えんしょ)・炎熱(えんねつ)・酷熱(こくねつ)等々、“暑い夏”を表す言葉は様々ありますが、今年の夏はどの言葉でも形容できるほどの暑さが続きました。各ご家庭でも、子どもたちの体調管理等、大変な毎日だったのではないのでしょうか？

さて、2学期が始まり、子どもたちの元気な声が校庭に戻ってきました。長い休みの間にたくさんを経験し、一回り大きくなった子どもたちの“夏の思い出”を聞くのが楽しみです。今学期も学校教育へのご支援・ご協力をよろしくお願い致します。

夏休み中に、アメリカのドロシー・ロー・ノルト博士が書いた『子どもが育つ魔法の言葉』という本を読みました。その中の“子は親の鏡”という詩をご紹介します。

子は親の鏡

ドロシー・ロー・ノルト

けなされて育つと、子どもは、人をけなすようになる。

とげとげした家庭で育つと、子どもは、乱暴になる。不安な気持ちで育てると、子どもも不安になる。

「かわいそうな子だ」と言って育てると、子どもは、みじめな気持ちになる。

子どもを馬鹿にすると、引っ込みじあんな子になる。

親が他人を羨んでばかりいると、子どもも人を羨むようになる。

叱りつけてばかりいると、子どもは「自分は悪い子なんだ」と思ってしまう。

励ましてあげれば、子どもは、自信を持つようになる。

広い心で接すれば、キレる子にはならない。

誉めてあげれば、子どもは、明るい子に育つ。

愛してあげれば、子どもは、人を愛することを学ぶ。

認めてあげれば、子どもは、自分が好きになる。

見つめてあげれば、子どもは、頑張り屋になる。

分かち合うことを教えれば、子どもは、思いやりを学ぶ。

親が正直であれば、子どもは、正直であることの大切さを知る。

子どもに公平であれば、子どもは、正義感のある子に育つ。

やさしく、思いやりをもって育てれば、子どもは、やさしい子に育つ。

守ってあげれば、子どもは、強い子に育つ。

和気あいあいとした家庭で育てば、子どもは、この世の中はいいところだと思えるようになる。

“子は親の鏡”

昔から言い尽くされた言葉ではありますが、こうやってドロシー先生の言葉を改めて読み直してみると、考えさせられることが多いのは私だけではないはずです。

保護者の皆さん！

共に良い“子育て”をしていきましょう！！

夏の思い出

— デイキャンプ6年生 08.24. —

育生会の皆様のご尽力により、毎年開催していますデイキャンプが、今年も6年生を対象として行われました。

ゲーム・クイズ・飯ごう炊飯(カレーづくり)・おもしろ科学実験・キャンドルサービス・花火等、プログラムも盛りだくさんで、参加した子どもたちも大満足の半日を過ごしました。

とくに6年生の学級委員の皆様方には、前日までの準備から当日の運営まで、ご尽力をいただきました。本当にありがとうございました。



なお、北まつり(07.27)や今回のデイキャンプの詳しい様子は、本校ホームページで公開中です。ぜひご覧下さい。

9月行事

9/2	月	あいさつ一声運動 登校指導 PTA役員会
3	火	給食開始 身体測定56年
4	水	委員会 身体測定34年 夏休み作品展(体育館)
5	木	夏休み作品展(体育館) 身体測定12年
6	金	PTA学級委員会 役員会
9	月	自由登校開始
10	火	PTAコーラス(文化部)毎週火曜日
11	水	6年修学旅行
12	木	6年修学旅行 移動図書館15:20~16:20
16	月	敬老の日
17	火	しか北子ども守り隊(広報部) PTAコーラス
18	水	大掃除
19	木	頭髮トークの日
20	金	カウンセラー来校
23	月	秋分の日
24	火	PTAコーラス
25	水	委員会
26	木	移動図書館15:20~16:20
29	日	PTA校内整備作業(午前中)
10/5	土	運動会
6	日	運動会予備日
7	月	運動会振替休日
17	木	秋の遠足
21	月	集会発表(2・5年生)
22	火	授業参観・懇談会

※変更するときもあります。

※10月は主な行事です。

◎日中の最高気温が28度より下がるのが例年9月20日頃です。9月になってもしばらくは暑い日が続きます。運動するときは水分補給に気をつけ、熱中症に注意してください。

◎9月の中旬頃から運動会の練習も始まってきます。「早ね、早おき、朝ごはん」に気をつけて規則正しい生活リズムをつかみ、元気に運動会の練習に取り組めるようにしましょう。



子どもの元気は「早ね、早おき、朝ごはん」の生活リズムが一番大切です。

◎長かった夏休みの間に子どもたちは色々な工夫を重ね工作を作り、楽しかった思い出を絵に表し、不思議だと感じた思いを自由研究の中に表現しています。どの作品にも子どもの思いが詰まっています。これらの作品を9月4日(水)、5日(木)に体育館で展示します。ぜひ、ご覧ください。午後4時には閉館します。

◎8月18日(日)に和歌山県立和歌山高校で3部PTAのソフトボール、バレーボールの大会が開催されました。バレーボールは1勝しましたが、ソフトボールは善戦むなしく、惜敗しました。暑い中、応援どうもありがとうございました。準備・片づけもお疲れさまでした。

◎「中秋」ということばは、秋のちょうど真ん中を示す言葉です。昔使われていた旧暦(月の動きで考えていました。)では7~9月が秋なので、旧暦の8月15日がちょうど「中秋」ということになります。今の暦(太陽の動きで考えます。)では毎年違う日になります。しかし、たいていは9月(時々10月)になります。今年は9月19日がその「中秋」にあたります。「中秋」の月(15日夜の月)はまんまるの満月という思い込があります。今年は偶然満月になりましたが、毎年そうなるとは限りません。来年からしばらくの間は中秋の名月の日と満月の日が少しくずれてしまいます。丸い中秋の名月を楽しんでください。